

"1983/2023 - 40 Años de Democracia"

PROYECTO DE DECLARACION La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DELCARA

De interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la "27° Edición Septiembre Joven, La Rioja 2023"- a celebrarse los días 22, 23 y 24 de septiembre de 2023 en en el predio del Parque de La Ciudad; organizada por el Gobierno de la Provincia de La Rioja, Ministerio de Culturas y Turismo y su Secretaría de Juventudes.

Gabriela Pedrali Diputada Nacional



FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

Motiva este proyecto de declaración, la conmemoración una vez mas de este evento que hace las veces también de certamen basado fundamentalmente en brindar un espacio de expresión, participación de la cultura, con actividades continuas donde el objetivo es promover y visibilizar las capacidades artísticas y valorativas de nuestras juventudes. Este espacio creativo de construcción cultural pone en manifiesto como eje principal la música, el teatro, la danza y las distintas culturas alternativas de nuestra provincia destinado a las y los jóvenes de nuestra provincia.

El evento consta de varias etapas donde cientos de juventudes concursan para formar parte; desde la creación de su marca gráfica anual, como así también en la canción representativa de este suceso tan importante. Este festival es pensado durante todo el año e ideado para las juventudes donde ellos/as puedan expresarse e identificarse.

Se harán presentes diferentes propuestas como; espacios de recreación, certámenes, show en vivo de bandas riojanas y bandas nacionales, espacios de emprendedores y Sector gastronómico, etc. El evento está planificado y diagramado en dos sectores. Por un lado, en el sector ESTE del predio se contará con un escenario donde se llevará a cabo: Certamen talento joven, Apertura oficial, Show de DJ, bandas riojanas y nacionales y la batalla final de freestyle.

También contaremos con espacios destinados a emprendedoras y emprendedores jóvenes, áreas institucionales, espacios para las infancias, Sector de invitados, Sector Eco Canje, Espacio interactivo y un Domo tecnológico.

En el sector OESTE del predio contaremos con un escenario de una menor dimensión en el cual se llevará a cabo; show de DJ, bandas riojanas, competencias de freestyle, danza urbana y Cosplay.

Además, contaremos con un espacio de deporte extremo en donde se desarrollarán las competencias de: BMX, SKATE, SLACKLINE.

Habrá diferentes espacios destinados a: deporte en recreación, gastronómico, emprendedores, radio y televisión en vivo y eco canje.

Desde su creación hasta la actualidad, el pueblo de La Rioja puede decir con orgullo que se ha logrado sostener y fortalecer a nuestras juventudes poniéndolos/las en valor y con ellos/as, nuestra identidad.

En el año 1996 se lleva a cabo la primera edición del Septiembre Joven, con una necesidad política y representativa de generar un lugar para las juventudes. La idea es crear espacios de expresión, creación, arte, elección de la reina, con la participación de diversas ONG, grupos juveniles vecinales, elencos de estudiantes de profesorados de arte, baile, comidas



autóctonas pensado y creado para y por los jóvenes.

Este evento fue pensado, creado y organizado por el Consejo Provincial de la Juventud a cargo en ese momento de quien suscribe y tiene el honor de contarles en primera persona Gabriela Pedrali.

El evento se llevó a cabo en el predio de "La Vieja Estación". El primer equipo fue conformado por distintos artistas riojanos y hacedores jóvenes y culturales que hoy nos representan a nivel nacional como Sergio Galleguillo, Virginia Mazzini, Pino Romero, Valeria Canavesi, Marcelo Leandro, Silvina Molina, y se fueron sumando los años siguientes María de los Angeles Salguero, Gloria De la Vega, Gustavo Navarro, Verónica Villaruel, entre muchos otros que hicieron posible su continuidad.

En el año 1997 se FEDERALIZA este evento contando con la participación de nuestro interior profundo. El Galpón de la Vieja Estación se convirtió en su totalidad en un salón de artes visuales donde había representación de todos los Departamentos de la provincia y de todas las expresiones artísticas.

En esta segunda edición a su vez se grabó el disco "Madurando Sueños" con la importante selección de artistas que participaron del Septiembre Joven, producido por la Bruja Salguero junto a Luis Chazarreta. Ese año además comenzó a emitirse el evento en vivo por la TV pública, a través de Canal 9, donde se transmitían alrededor de dos horas del Septiembre Joven.

En 1998 en esta edición, se instaló en el Galpón de la Vieja Estación la primera computadora conectada a internet y también se instaló la primera pantalla de video wall integrada por 16 televisores vinculadas de modo que permitían transmitir una imagen unificada; allí se difundían videos de las juventudes protagonistas.

Iniciativas como éstas marcaron los inicios del Septiembre Joven, un evento que perdura hasta la actualidad y al cual el público continúa eligiendo año tras año.

1999 en su 4ta edición, la apertura fue con el Himno Nacional a cargo de docentes y alumnos del profesorado de educación física especial "Lengua a Señas". Luego comenzaron los concursos y la expresión artística de los jóvenes.

La presentación del espectáculo de "Los Creadores", El concurso "Música del Alma". También la presentación del espectáculo "Noche de Salamanca" jornada dedicada al embrujo y misterio de la MUJER RIOJANA, homenajeándola a través del canto y la danza.

En 2001, después de cuatro jornadas de actividades en el Galpón de la Vieja Estación, concluye la jornada con "La Noche de los Ganadores", siendo ésta una participación de danzas, música, y artistas solistas. Algunos debieron ser clasificados debido a las



condiciones climáticas de ese día bajo la presencia del Gobernador Ángel Maza en el consejo provincial de las juventudes.

2002/2003 -Un escenario inaugural CON PERFUME A MUJER

Alrededor de 1.500 personas cómodamente sentadas en sillas y dos tribunas laterales aplaudieron las primeras horas el mayor protagonismo que fue patrimonio de las MUJERES. Ellas sobresalieron en varios pasajes, como las danzas extranjeras y musicales.

Salud participa con charlas preventivas sobre distintas temáticas, 'enfermedades de transmisión sexual y "SIDA" "Anorexia" y "Bulimia" "Alcoholismo y Tabaquismo" Con una sorprendente presentación del Ballet de Danzas Latinoamericanas IDAL, acompañado de la transmisión en directo de canal 9.

En 2007- en C.E.F.N. 5.

Hilda (Beba) Aguirre de Soria (actual compañera y Diputada Nacional) y Luis Planas, titulares de Cultura y Juventud, respectivamente, realizaron el anuncio del inicio del certamen cultural.

Los números artísticos contaron con la presentación de la bandas cordobesa "Mega track", artistas de Rock, presentaciones de DJ de la música electrónica y el cierre de la edición con el consagrado grupo folclórico de nuestra provincia "Sergio Galleguillo y Los Amigos".

En el siguiente año 2008, este evento tuvo lugar nuevamente en C.E.F.N. 5. Denominación: Septiembre Joven "El Tradicional".

En el marco del septiembre joven se realizaron en La Rioja capital actividades deportivas, y concursales, charlas de prevención, y capacitación en orientación vocacional, exposiciones artísticas, gráficas y teatrales, actividades recreativas y educativas por parte de universidades, centros de estudiantes, etc. Diferentes certámenes juveniles y artísticos.

En el año 2009 el punto de encuentro fue en **Villa Sanagasta** localidad de La Rioja. Como ya es tradición, las calles de Sanagasta en septiembre se vieron colmadas de jóvenes, este año se sumó la iniciativa de la Sub. Secretaría de Juventud en el Septiembre Joven Premium. Además del toque artístico a la noche inaugural, tuvo lugar la noche de folclore, presentación de los artistas consagrados de ediciones pasadas, y el gran cierre a cargo de Sergio Galleguillo.

CANDIDATAS A REINAS - 19 jóvenes de toda la provincia

Con una programación muy variada, el 6to Campeonato Provincial de Enduro, exposición de BMX extremo y Cultura Alternativa Skate. Se puso a disposición servicios de combis desde la Secretaría de Juventudes de la Capital. CANCION OFICIAL: Se incorporó el concurso por la canción oficial del septiembre joven.



"Hay que disfrutar la primavera, pero preservar sobre todo la vida de cada uno, manifestó El Intendente de la Capital Riojana, **Ricardo Quintela**" al iniciarse la estación primavera que tiene Jóvenes como principal actores - Veinte mil jóvenes en el Setiembre Joven 09-En Sanagasta.

2010, Con la participación de más de 600 jóvenes y la presentación de reconocidos artistas locales y nacionales, se dio lugar en el Predio Ferial de esta capital de La Rioja. Se presentaron grupos de cuarteto, cumbia y folclore.

A la tradicional elección de la Reina, se suma este año la elección del Rey.

En 2011 en el Predio Feria de esta Capital, con la participación de 700 artistas que participaron de los 120 rubros previstos.

Las promesas del arte riojano pasaron por el escenario con números como reggaetón, polka peruana, malambo, estilizado de folclore, y luego la inauguración con el Balet Oficial "Grupo Danzar de Olta", arte chino, drag queen. Las actividades comenzaron a desarrollarse en el Predio Ferial con la Expo Deportiva, competencia de danza y música. Presentándose Abel Pintos, Wachiturros y el Dj Nacional Ezequiel Dero. Con la elección de la Reina y el Rey también se realizó una maratón.

Feria de deportes; tenis de mesa, loanbord, skate, tirolesa, parapente, aladelta, un aparato de tiro virtual, atletismo y diferentes gimnasios que realizan actividades de aerobic.

2012, En la apertura hubo una importante participación de artistas locales, tanto en calidad de invitados como participando del certamen y la esperada presencia del compositor y cantante Luciano Pereyra.

Se hizo elección de los ganadores del certamen y clausuró el evento el grupo Tru La La. Se destacó también el importante operativo de seguridad que se diagramó, lo que permitió controlar el expendio de bebidas alcohólicas en comercios cercanos al predio ferial, como así también el control para evitar el ingreso de dichas bebidas.

En 2013 El Predio del Parque de la Ciudad fue por primera vez el escenario para que talentos de las anteriores ediciones 2011 y 2012, puedan subir y hacer puestas en escena, en una edición innovadora, con convocatoria federal contando con todos los departamentos del interior de nuestra provincia, se realizó la presentación de Drag Queens.

2014. En el Parque de La Ciudad nuevamente.

Fue partícipe de la coronación de la reina y el rey de la juventud de la provincia; y se disfrutó de la actuación de bandas además de la esperada presentación de llya Kuryaki y El Retutu.



Así también presentaron los 4 ganadores de "Soy Urbano 20/14"

Se destacó al joven Pablo González, riojano, baterista de la banda llya Kuryaky reconocido por el consejo deliberante dcto 557 como "Joven Destacado' en el rubro percusión. Destacan Éxito: El Subsecretario de Juventud, Juan Del Moral, resaltó la modalidad cero por ciento alcohol".

El año 2015 se da lugar en el Predio Ferial, La Rioja-

Denominación: Septiembre Joven "Es tu onda... es nuestra Victoria" Con la participación de 900 jóvenes artistas riojanos y por primera vez de CATAMARCA. El evento conto con la presencia de artistas nacionales, como Cinthia Fernández y Gabo Usandivaras y Ale Gallegos de Show Match, La Franela, el Dipyy Ale Ceberio. Se realizó bajo la modalidad ciento alcohol У con un amplio abanico de cero por novedades. Encabezado por el Gobernador de ese momento Sergio Casas. Acompañan la Reyna Provincial de los Estudiantes Florencia Sánchez y Ayelén Carrizo, Miss Rioja 2015. Se realizó en simultaneo la Transmisión en vivo por Canal 9.

Fueron elegidos los ganadores de Cocina Joven, Soy Urbano II y se consagraron los ganadores de los rubros música, canto y danza.

2016 "Septiembre Joven 20 años".

Con una apertura principal del Circo Azul, la Clausura se realizo con la actuación de Sergio Galleguillo que será acompañado en algunos temas con Bautista Martínez y Los Caligaris. "un Septiembre Joven con la actuación del 90 por ciento de artistas riojanos y un cierre con nuestro gran embajador Sergio Galleguillo".

Además, Septiembre Joven 20 años dispuso en el Predio Ferial de diferentes espacios recreativos, como stands de jóvenes emprendedores riojanos, feria de moda, sector de música electrónica, realidad virtual, deportes extremos.

Ya en el año 2017 fue sede el Paseo Cultural "Pedro Ignacio de Castro Barros" de La Rioja. Con presentación de youtubers, el espacio multimedia, campeonato de videojuegos, puestos con realidad virtual, fueron las principales atracciones del Septiembre Joven. Cabe destacar que durante la jornada se realizó además un taller de Violencia de Género con protocolo a cargo de la Sub, secretaria de la Mujer; el curso de RCP brindado por Bomberos Voluntarios de La Ciudad; y el taller habilidades sociales para la adolescencia a cargo de la dirección de Salud Mental.

En cuanto a la oferta académica, continuó con un taller denominado "Estudiar lejos de casa" se ejecutó un taller #EstamosActivos referido a la participación política, a cargo del equipo del proyecto del voluntariado universitario "activando el voto universitario", de la Licenciatura de Ciencias Políticas



2018/2019 Parque de la Ciudad.

Denominación: Talento Joven

Organizado por la subsecretaria de Juventud a cargo de Juan Sánchez que nos cuenta que: "en el 2018 /19 fueron llevados a cabo con el mismo formato y dinámica. Se crearon espacios de exposición y muestra de distintos artistas de toda la provincia. En este marco los y las artistas riojanas se destacaban en el escenario principal, abierto a distintos espacios urbanos.

Cierre con bandas multitudinarias como Kapanga, Damas Gratis. Características: diversos espacios con freestyle, danza urbana, BMX, juegos virtuales, exposiciones de diversos artistas.

En el año 2019 tuve el honor de recibir por parte de la provincia el "Reconocimiento a la creadora del Septiembre Joven, Gabriela Pedrali."

Llegada la Pandemia en el año 2020, se realizo el mencionado certamen y evento a través de REALIDAD/MODALIDAD VIRTUAL. Se llevó a cabo en el Teatro Víctor María Cáceres, se trasmitía a través de una página que al ingresar te mostraba los distintos espacios. Se creó una plataforma de realidad virtual de todos los espacios y participar a través de un video en cada uno de los talentos en las distintas actividades, 2021: Pandemia fase 2. Se llevó a cabo en distintas zonas de la provincia.

2022 PreSeptiembre con la participación activa federal donde los ganadores participaban en el escenario principal del Festival.

El Septiembre Joven se llevó a cabo en el Parque de la Ciudad, con la participación multitudinaria de miles de jóvenes donde el día sábado se termina la noche con la participación de L gante y el cierre del día domingo con la artista que regresaba de una gira por Europa Nicky Nicole.

Es la primera edición de gestión del actual secretario de Juventudes José Delgado que priorizó la participación federal, tanto en comercialización, talleres, espacios de formación, danza urbana, freestyle, feria artesanal, sector de infancias, etc.

Propuesta 2023 Septiembre Joven

Esta edición 2023 tendrá como objetivo principal el poder instalar a nivel nacional nuestro festival, es por ello que pensamos para esta edición un formato el cual se dividirá en 2 etapas. En la primera, se llevará a cabo el Pre-Septiembre Joven el cual se desarrollará en las instalaciones de espacio 73, los días 07 y 08 de septiembre. La segunda etapa consiste en el desarrollo del festival principal del septiembre joven 2023. El mismo se llevará a cabo en el Parque de la ciudad, ubicado en la capital de nuestra



provincia. Esta edición se desarrollará en 3 días 22, 23 y 24 de septiembre, y se consagrará por primera vez como festival nacional.

Por lo antes expuesto es que solicito a mis pares diputados y diputadas de la Nación nos acompañen con la aprobación del presente proyecto.

Gabriela Pedrali Diputada Nacional